

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

MADRID AL DÍA

(IMPRESIONES)

16 de Noviembre de 1917.

—¿Ve usted cómo hace un sacrificio Francos Rodríguez, aceptando la Comisaría de Abastecimientos? Ya dice la Prensa que realiza un acto digno de gratitud al aceptar el cargo más difícil que en las actuales circunstancias puede ofrecerse a un gobernante.

—Yo creía que el más difícil era el de presidente del Gobierno.

—Pues no, señor. García Prieto lo desempeña con una facilidad pasmosa.

—Sin embargo, ahora encuentra dificultades porque las elecciones no le han dado una completa mayoría.

—Manejando los datos estadísticos con un poco de habilidad, se puede obtener todo lo contrario. Además, este Gobierno nos representa a todos, y como todos hemos tenido candidatos triunfantes en las pasadas elecciones, el Gobierno ha triunfado con la totalidad de los concejales.

—Entonces, ¿irá a las generales autorizada y tranquilamente?

—Si no le suscitan estorbos los parlamentarios de la izquierda y el señor Cambó.

—El señor Cambó es completamente suyo.

—¿Sabe usted que ha sido robado?

—Sí. Y se me ocurren unos versos rípicos. Ahí van. Después de cuanto ha ocurrido, —Cambó ha salido robado. —¿Pero es que él solo lo ha sido?...

—Ya nos lo dirán los asambleístas radicales en cuanto se reúnan para juzgar a los alligeros.

—De eso hablábamos precisamente. Las izquierdas radicales van a emprender una campaña ruidosa y a demostrar que ellas son las amas por voluntad expresa de la pública opinión.

—Y tendremos un Parlamento extraordinario, pero anticipado al oficial, que puede hacer innecesarias las Cortes videntes.

—Ahí está el toque.

—Por supuesto, cuanto decimos es pura broma.

—Sí, como la paga extraordinaria que iban a cobrar los empleados. El señor Ventosa les ha desvanecido la alegría con una seriedad absolutamente catalana.

—Lo propio ha hecho la Junta provincial de Subsistencias respecto a nosotros. Tasó muy alto el trigo y dió margen a la subida del pan. ¡Tan alegres como estábamos esperando una baja!

—No es eso lo peor. Lo peor es que ya otra vez los trigueros minan procurando un alza más subida. No se conforman hasta ver el trigo puesto en el pináculo.

—Pero no cuentan con Francos Rodríguez, que excita al ministro correspondiente denunciándole la parsimonia de los gobernadores en remitir un estado de las existencias aprovechables que hay en provincias.

—Habían descuidado esa obligación por atender a las elecciones municipales.

—¿No habíamos quedado en que no tocarían la máquina electoral?

—Su trabajo exige hacer unas elecciones sinceras. Cuando vengan las de senadores y diputados volverán al manubrio y no podrán remitir las estadísticas expresadas. Fracasaré Francos Rodríguez como ha fracasado Colombi y comeremos el pan carísimo.

—Antes nos asaltará otro conflicto más negro. Dentro de dos días no habrá en Madrid abierto un despacho de carbón.

—Emplearemos el arbitrio de guisar y calentarnos con serrín. Hay cocinas y estufas económicas alimentadas con serrín, que dan muy buenos resultados.

—Se encarecerá el serrín porque a mayor demanda, mayor precio. Vendrá la escasez de ese polvo maderístico...

—Eso no. Tenemos muchas cabezas en España rellenas de serrín.

—Sí, pero serrín de corcho y de médula de sauco, que no vale.

—El fuego del entusiasmo prenderá en él y nos proporcionará candela. Para una patria como la española no hay dificultad ni imposibles.

ARGOS.

Local y Regional

Párrafos de una carta

De la que ha dirigido a «Noticiero Extremeño» el Inspector provincial de Sanidad señor González de Segovia, hablando de la viruela, cortamos lo siguiente:

«A la altura que la epidemia ha llegado puede afirmarse que, pese a todas las medidas que se adopten, perdurará hasta el que vecindario se inmunice completamente, ya pasando la enfermedad o ya vacunándose y revacunándose».

El remedio, pues, más eficaz está no en manos de la autoridad, sino del vecindario, que debe tener presente esta máxima:

El que no se vacune o revacune—si no lo hubiere efectuado en los siete últimos años—pasará la viruela.

Claro es que para poner en práctica este consejo es preciso comenzar por desterrar estas dos creencias, por desgracia muy arraigadas.

Que la vacuna *revuelve los humores* y que la vacuna predispone a la viruela o favorece su desarrollo.

Mérced a estos absurdos, manteni los aun por personas que se estiman cultas, tenemos en Badajoz y en España epidemias de viruela, enfermedad perfectamente evitable y cuya expansión epidémica puede hacerse abortar con facilidad suma.

El pueblo que padece una epidemia de viruela, sufre el castigo a que le hace acreedor su incultura sanitaria.

Se confirmó la noticia de haberse cometido un crimen en Villar del Rey.

Un hombre llamado Juan García Rodríguez, ha sido muerto a puñaladas.

A lo que parece estuvo de juerga el día del suceso.

Se ignora quién es el autor del crimen.

El asunto de las subsistencias

Ha subido el precio del carbón.

Y el de la leche.

Se dice que con los huevos y con otros artículos sucederá lo propio.

Y sin llover desde hace meses.

¡Qué inviernito tenemos en perspectiva!

No era de sospechar siquiera, que un hombre a quien las gentes consideraba dotado de ciertas condiciones, pudiera escribir un discurso como el que aquél leyó en una comilona celebrada recientemente.

¡Qué cosa dice en ese discurso!...

Teatro López de Ayala

La función celebrada anoche en el teatro López de Ayala, estuvo muy concurrida.

Mañana hablaremos de ella.

Función para hoy

Por la tarde, a las cinco: «Serafin el Pinturero» y «La Chicharra».

Por la noche, a las nueve: «La Tirana» y «Las musas latinas».